

# 葦

大阪発達総合療育センター機関紙  
第42号 2021年秋

社会福祉法人 愛徳福祉会

## 大阪発達総合療育センター

Osaka Developmental Rehabilitation Center

保険医療機関 南大阪小児リハビリテーション病院

### INDEX

・葦42号によせて ……………1P	・ショートステイでの日中活動支援について ……3P
・ご挨拶 ……………1P	・リレーエッセイ ……………3P
・おめでとう!中村拓海さん パラリンピック団体戦 銅メダル獲得 ……2P	・内定式 ……………4P
・ふたばの行事について(夏季) ……………3P	・寄付金と寄付物品 ……………4P
	・職員研修実績状況 ……………4P

### ■葦42号によせて

社会福祉法人 愛徳福祉会 理事長

鈴木 恒彦



まもなく師走を迎えようとしています。新型コロナウイルス感染症に翻弄された年でした。感染対策委員会の奮闘と、職員各位の涙ぐましい努力のおかげで、幸いにも感染ウイルスの施設内侵入を防げたことは幸運としか言えません。この中で、東京パラリンピックに参加した当法人の職員・中村拓海選手が、ボッチャ団体戦で銅メダルを獲得したことは私どもには大きな励ましでした。詳細が載っていますのでお楽しみください。今回は法人の来年度採用職員の内定式、福祉サービスの「ショートステイ」と通園による発達支援施設「ふたば」の行事が解説されています。総務課・恵幸弘氏のリレーエッセイでは、驚くべき彼の才能が披露されています。いつか皆で拝見したいものです。

### ■葦42号によせて

大阪発達総合療育センター センター長

船戸 正久



11月になり寒い冬の訪れを感じる日々となりました。コロナ感染の第5波もやっと鎮静化しつつありますが、第6波に対する警戒もまだまだ必要です。皆さまのご理解とご協力を感謝いたします。今回のトピクスは、当センター職員中村氏の東京パラオリンピックボッチャへの出場と団体戦での銅メダル獲得でした。それ以外今回報酬でも評価されたショートステイ中の日中活動の紹介、またコロナ禍の児童発達支援センターふたばのスポーツデイの活動、来年就職予定の職員内定式などの記事があります。一番驚いたのは総務課恵氏のリレーエッセイです。彼が日本舞踊七代目家元とのこと。是非センターでも披露していただきたいと願います。



# おめでとう!中村拓海さん パラリンピック団体戦 銅メダル獲得!

2021年8月28日～9月4日、有明体操競技場にて行われた2020年東京パラリンピック ボッチャ日本代表として運営局所属の中村拓海が出場しました。そしてボッチャ混合チーム（BC1/BC2）で見事銅メダルを獲得されました。おめでとうございます。

中村は2年前に東京パラリンピック大会日本代表に選ばれました。しかし新型コロナウイルスの影響で1年延期となってしまい不安が募る1年でしたが、悔いの残らないようにプレーすることを目標に取り組んできました。

28日～31日まで行われた個人戦(BC1クラス)リーグでは初戦アルゼンチンの選手を相手に第4エンドに6点を取っての大逆転勝利を挙げ、その後波に乗って予選突破するものと

思われていましたがその後の3試合全て敗戦し、1勝3敗で残念ながら予選敗退しました。

個人戦では悔しい結果となりましたが、

その悔しさを糧に臨んだ団体戦。日本はグループBになり、ポルトガル、ブラジル、韓国、スロバキアと対戦しました。

1戦目スロバキア、2戦目ポルトガルといずれも勝利した日本は3戦目韓国と対戦。中村も他のメンバーと同様活躍しましたが、最終エンドに1点取られて5-6で敗戦しました。

世界ランクは日本が2位、韓国は6位と日本チームに分があると思われていました。しかし会場にいた今大会チームスタッフとして帯同している井上伸（リハビリテーション部所属）によると、韓国チームの日本戦での熱量が非常に高かったとのこと。

そして予選グループBでの最終第4戦目はブラジル。予選1位はおろか予選通過をかけた1戦となりました。試合は両者譲らず最終エンドまでもつれ込む接戦となりました。しかしブラジルの持ち球がなくなるまで追いつめた日本チームは1点を獲得し5-4で勝利しました。

この結果日本は予選リーグの通算成績を3勝1敗で収めグループBを1位通過し、準決勝に進みました。一方でグループAでは優勝候補と言われているタイが中国に敗れまさかの2位通過となりました。これにより日本は準決勝にてAグループ2位のタイと対戦することになりました。

タイは前回リオ大会の決勝で敗れた相手であり、世界ランキングも長い間1位をキープしており金メダルを狙う日本にとって越えなければならない大きな壁です。また今大会と同メンバーで出場した2018年の世界選手権でも僅かに届かず敗戦してしまいました。当時のリベンジを果たす思いで臨んだ準決勝。試合は第2エンドに大きく動きます。日本チームのミス突いてタイが

一挙5点を獲得。その後は一進一退の攻防となり、結局序盤の大量失点が最後まで響いてしまい3-8で敗戦。3位決定戦に回る事となりました。

敗戦から約2時間後に行われた銅メダルを懸けた3位決定戦。相手は予選で勝利したポルトガル。予選では日本が勝利したため、この試合も日本が優勢かと思われましたが、第3エンドまで1-2とポルトガルがリードで迎えた第4エンド、中村がジャックボールのそばへボールを寄せるプレーなどで日本は一気に2点獲得し3-2と逆転。その後、第5エンドでポルトガルに1点取られて3-3に。そして同点で迎えた最終エンド。どちらも譲れない状況で緊迫した空気の中、日本チームが1点を獲得し4-3と日本チームが接戦を制し勝利しました。そして見事銅メダル獲得となりました。中村自身パラリンピックで初めてのメダル獲得となりました。

今大会はパラリンピック初出場の中村にとっては貴重な経験になり、今後の成長にも繋がる大会となりました。3年後のパリ大会では個人戦でのメダル獲得を目標に、今後さらなるご活躍を楽しみにしています。



## ふたばの行事について (夏季)

ふたば園長 岩元 康 9月26日 日曜日



センター5階ホールでふたばスポーツデイを開催しました。新型コロナウイルス感染予防対策もあり、グループごとに時間を分けて参加していただきました。各グループとも赤組、白組に分かれて園児競技「ひっぱれラブベジタブル」と保護者競技「ボッチャ」で点数を競いました。また、0, 1歳児たちは「大好きばななちゃん」の可愛いダンスや保育遊びでお家の方と一緒にからだを動かしたり、2~5歳児のグループは「めざせ金メ

ダル」でマットやすべり台、トンネルや鉄棒、ウォーカー(歩行器具)などの課題に挑戦したり、ともにふたばで経験してきたことを笑顔い



っぱい、元気いっぱい表現していました。さて、気になる勝負の行方は? 第1グループから紅組優勢で進みましたが、白組が追いつき、最終第5グループで見事に逆転優勝を果たしました。白組には優勝旗が贈られ、頑張った子どもたち全員にお家の方から金メダルが授与されました。末筆ながら感染対策にご協力いただきましたご家族の皆様方に心よりお礼申し上げます。

## ショートステイでの日中活動支援について

療育部 主任介護福祉士 吉田 大伍

4階フェニックスでは2017年度よりショートステイ利用者の日中活動支援に力を入れています。ショート利用者みんなが何か1つでも楽しい思い出を持って帰ってもらいたい。また来たいと思ってもらえるショートステイを目指して活動に取り組んでいます。

退所時には写真付きの活動記録をお渡ししています。これがショート利用中の様子がよくわかると好評なんです。活動記録では笑顔の写真だけを使用するわけではなく、ショート利用中のリアルな様子を知って頂くために、泣いている写真や怒っている写真も使用しています。リアルをお伝えすることで安心に繋がったり、この活動は嫌いだったのか、こんなことも楽しめるんだ等のご家庭での療育、新たな発見にも繋がっていく部分もあると考えています。

令和3年度の報酬改定では、日中活動支援加算が加わり、

私たちの取り組みが評価されるようになりました。今後もスタッフ間で協力し合い、より充実した内容の活動実施を目指していきます。

12月8日に「全国重症心身障害児者施設職員研修会」にて施設活動報告として、このような活動を報告してきます。他の施設との情報共有の場ともなるため、今後に繋がる何かを収穫してきたいと思ひます。



### 〇〇様 活動記録

令和3年〇月△日(□)

活動の時間におしゃべりクラブを開催しました。〇〇さんに色々なアワセザリを付けてもらったり、カチューシャを付けてあげて、その様子鏡で一緒に確認しました。〇〇さんは自分の変化が、一緒に参加していた男性スタッフの変化がツボに入ったようで大笑いしていました。 CW 秋葉 吉田



事務部総務課 恵 幸弘

葦をご覧の皆さんこんにちは。毎度お馴染み『営繕さん』の恵です。

今回は自己紹介も兼ねまして、私の意外な特技? 経歴等についてお話しさせていただきます。

私の実家は日本舞踊を代々継承しており、現在私が七代目家元を継承しています。芸事の修行の一環として、二十代の頃は歌舞伎の市川猿之助(先代)の一座に所属し、京都南座等で舞台上に立っていた事もありました。結婚を機に一座を離れて以降

は、高槻を地盤に仕事と舞踊を両立させながら舞踊協会を設立し、年に2~3回は舞台上に立ち踊りを披露しつつ現在に至ります。伝統芸能の世界は現在、携わる人口の減少で後継者不足が深刻です。

伝統芸能の担い手の一人として、また、代々継承されてきた家業を後々まで伝えていけるように、更に頑張らねばと思う今日この頃です。伝統芸能に興味のある方は是非お気軽に声を掛けてください。

今回は医事課 佐藤裕俊職員です。お楽しみに!



# イベントトピックス

## 内定式

10月1日に、令和4年4月入職予定の新入職員11名が参加し、内定式を5階ホールにて執り行いました。



## 感謝

大阪発達総合療育センターへの御理解・御協力誠にありがとうございます



### 一般寄付金

月	寄付者(敬称略)		(R3.7 ~ R3.9)
7月分	ダイセル労働組合本社支部	本園	
	国際ソロプチミスト大阪-中央		
	平野 健三		
8月分	フェニックス家族の会		
	西野 俊一		
8月分	8月分楽基金 5件		
9月分	大川 敦子		
	匿名		
	匿名		
9月分	9月分楽基金 1件		

### 寄付物品

	寄付者(敬称略)	物品名	(R3.7 ~ R3.9)
7月	松崎 七海	ベビーカー	あさしお園
	匿名	おむつ	本園
	松崎 七海	点滴台・絵本	あさしお園
	匿名	おもちゃ	本園
8月	匿名	おもちゃ・電池	本園
	匿名	おむつ	本園
	小野山 あみる	浴衣・帯・下駄・髪飾り	本園
	匿名	おもちゃ	本園
9月	(株)社会体育開発研究所	ビート板	あさしお園
	山本 敬司	パンピーナ椅子	本園
	匿名	おもちゃ	本園
	匿名	本・絵画・おもちゃ	本園

## 職員研修実施状況

令和3年7月～

当センターでは、質の高いチーム医療の提供をめざして、様々な職員研修を行い、技術の向上と知識の蓄積を図っております。

実施日時	企画部署	研修名	講師	参加人数	場所
令和3年7月6日(火) 17:40~18:40	感染管理委員会 教育研修部	感染管理対策研修 「標準予防策と新型コロナウイルス対策」	大阪府済生会泉尾病院 感染管理認定看護師 田中ちよ氏	142名	5階ホール他
令和3年8月6日(金) 17:40~18:40	教育研修部	人権研修 「療育施設での虐待とその対応」	西宮すなご医療福祉センター 院長 田中勝治氏	104名	5階ホール他



## 大阪発達総合療育センター

URL : <http://osaka-drc.jp>

南大阪小児リハビリテーション病院(保険医療機関)  
フェニックス(医療型障がい児入所施設・療養介護事業・短期入所事業)  
主として重症心身障がい児者  
わかば(医療型障がい児入所施設・短期入所事業)主として肢体不自由児  
ふたば(児童発達支援センター・保育所等訪問支援事業)主として肢体不自由児  
いぶき(特定相談支援事業・障がい児相談支援事業)  
なでしこ(生活介護事業・児童発達支援事業)

〒546-0035 東住吉区山坂5-11-21  
TEL:06-6699-8731 FAX:06-6699-8134

発行者・社会福祉法人 愛徳福祉会  
発行責任者・鈴木恒彦

訪問看護ステーション めぐみ(指定訪問看護事業)  
TEL:06-6699-8855 FAX:06-6699-8856  
ヘルパーステーション めぐみ(指定訪問介護事業)  
TEL:06-7506-9223 FAX:06-6699-8856  
〒546-0035 東住吉区山坂5-9-16

大阪発達総合療育センター あさしお診療所(保険医療機関)  
あさしお園(児童発達支援センター・保育所等訪問支援事業・障がい児相談支援事業)主として肢体不自由児  
ゆうなぎ園(児童発達支援センター・保育所等訪問支援事業・障がい児相談支援事業)主として難聴児  
〒552-0004 港区夕凪2-5-3  
TEL:06-6574-2521 FAX:06-6574-2524